
Los sectores productivos de la
macrozona sur, afectados por
atentados incendiarios y otros
hechos de violencia desde 1997,
cuestionaron el “perfil demasia-
do académico” del nuevo subse-
cretario del Interior, Luis Corde-
ro, como advirtieron desde la
Asociación de Agricultores de
Malleco, y su “falta de trabajo en
terreno”, como recalcaron los
contratistas forestales. Pero más
allá de los desafíos del quien re-
emplazará al renunciado Ma-
nuel Monsalve, también expre-
saron sus expectativas de que “el

Gobierno demuestre que las me-
didas para la macrozona sur no
dependen de las personas, sino
que son una política de Estado”,
como coincidieron en exponer el
Consorcio Agrícola del Sur y la
Multigremial de La Araucanía. 

Así, el presidente de esta últi-
ma organización, Patricio Santi-
báñez, dijo que el Ejecutivo “no
tenía muchas opciones, pero lo
que sabemos es que (Cordero)
está más ligado a la academia, a
los centros de estudios, y no ha
desarrollado una función opera-
tiva, que requiere una labor tan
contingente como el cargo de
subsecretario del Interior”. De

igual manera, consideró oportu-
no que cuando aborde la situa-
ción de la macrozona sur, el abo-
gado “se reúna con gremios y
víctimas para recibir, a través de
los testimonios de quienes vivi-
mos y trabajamos acá, informa-
ción de primera fuente”.

“Desarticular grupos”

De igual manera, Santibáñez
abogó para que Cordero “no so-
lo no retroceda en lo que ya se ha
hecho en el combate a la violen-
cia, sino que vaya más allá, hacia
la prevención y desarticulación
de estos grupos” y para que “el

estado de excepción siga perfec-
cionándose, porque ha sido este
el que ha permitido reducir los
hechos de violencia”.

Para el timonel de la Asocia-
ción de Agricultores de Malleco,
Sebastián Naveillán, “es de es-
perar que el nuevo subsecretario
tenga igual o mejor visión que el
exsubsecretario Monsalve y des-
de ya estamos disponibles para
sentarnos a conversar con él”,
porque “nuestra preocupación
es la seguridad para trabajar”.

Más crítico fue el gerente de la
Asociación de Contratistas Fo-
restales, René Muñoz, ya que
consideró que “él seguramente

no ha visto nunca un atentado,
porque es un académico que vie-
ne de Santiago, y creo que se va a
perder mucho tiempo en que en-
tienda lo que acá ocurre y su ca-
pacidad para evaluar el funcio-
namiento de las medidas que se
han adoptado o se podrían to-
mar”. A su juicio, “acá se reque-
ría una persona con experiencia,
que tenga calle, y de la zona”.

Más allá del cambio de autori-
dades en Interior, el titular del
Consorcio Agrícola del Sur, Gas-
tón Caminondo, valoró que “de

un tiempo a esta parte, las auto-
ridades entendieron que en la
macrozona sur correspondía te-
ner un estado de excepción sin
limitaciones, lo que ha ayudado
a que los hechos de terrorismo
hayan disminuido de manera
importante, lo que no significa
que estén en retirada”. 

Expuso que, “independiente-
mente de quienes estén en el Go-
bierno, lo importante es demos-
trar una acción permanente en
contra del terrorismo, el narco-
tráfico y el crimen organizado”.

Organizaciones esperan que autoridad se reúna con víctimas de la violencia

Macrozona sur: gremios critican “perfil
demasiado académico” de Luis Cordero y
“falta de terreno” en temas de seguridad

Sectores productivos que sufren atentados abogan para que el Ejecutivo demuestre
que las acciones “no dependen de las personas, sino que son una política de Estado”. 
VÍCTOR FUENTES BESOAÍN ESTADO DE EXCEPCIÓN.— La macrozona sur se encuentra bajo zona de

emergencia desde el 17 de mayo de 2022.
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El anuncio de que el exminis-
tro de Justicia, Luis Cordero,
asumiría el cargo de subsecreta-
rio del Interior, luego de que
Manuel Monsalve renunciara
por la acusación de violación por
parte de una funcionaria de la
cartera, llamó la atención. 

Entre la oposición hay quie-
nes plantean que es posible que
aceptara el puesto para asumir
más tarde como ministro del In-
terior una vez que Carolina To-
há renuncie para perseguir una
carrera presidencial. También
consideran que, más allá de sus
pretensiones, se trataría de una
intensión de parte del Gobierno. 

“Es un ministro competente,
que tiene conocimientos técni-
cos como profesor de Derecho
Administrativo, pero yo creo
que se fue allá por otro motivo.
Tiene habilidades comunicacio-
nales para manejar crisis, pero
yo creo que él se va a preparar
su arribo al Ministerio del Inte-
rior cuando lo deje Carolina To-
há”, asegura el diputado UDI,
Henry Leal.

En la oposición, además, ase-
guran que Cordero es una bue-
na opción no solo por sus ante-
cedentes académicos, sino que
también porque su relación
con la derecha sería buena y
respetuosa.

Desde RN, el diputado An-
drés Longton, miembro de la co-
misión de Seguridad Ciudada-
na, plantea que “en credenciales
académicas y también de expe-
riencia con otros temas que no
son vinculados a la seguridad,
pero que tienen que ver con jus-
ticia, la persona con más compe-
tencias sin duda es el ministro
Cordero”.

Longton agrega que si bien
no está al tanto de que Cordero
tenga conocimientos sobre se-
guridad, “en materia de justicia
evidentemente sí. Es un hombre
que se ha dedicado al derecho, a
la academia y en el ejercicio de
la labor como ministro de Justi-
cia adquirió expertise, pero eso
no lo hace experto en temas de
seguridad”.

Desde el oficialismo, hay

quienes que, en la misma línea,
plantean que la designación del
actual subsecretario del Interior,
responde a una intensión de en-
cabezar el Ministerio de esa car-
tera. Sin embargo, parlamenta-
rios defienden la aptitud de Cor-
dero para el cargo. 

El senador Iván Flores, presi-
dente de la Comisión de Seguri-
dad Pública en la Cámara Alta,
planteó que “el subsecretario
Cordero tiene más que conoci-
miento de lo que va a ser su nue-
va cartera. Siendo ministro de
Justicia no solamente acudió en
varias ocasiones a la comisión de
Seguridad, sino que además por
su tarea y por sus proyectos se
ha mantenido en frecuente con-
tacto con ambas policías, con
Gendarmería, con el Ministerio
Público”. 

El jefe de bancada de Indepen-
dientes-PPD, Jaime Araya, en
tanto, señala que Cordero “ha

participado activamente en los
espacios de coordinación que te-
nemos en materia de seguridad
y de constitución, y de ese punto
de vista, ha ido conociendo el de-
talle de tramitación de los pro-
yectos legislativos relacionados
a seguridad”. 

Participación en
comisión de Seguridad

Los argumentos entregados
para elegir a Cordero, de acuer-
do a lo publicado ayer por “El
Mercurio” son que el abogado
fue ganando la confianza del
Gobierno pese a no ser parte
del núcleo político del Presi-
dente y que, siendo titular de la
cartera de Justicia, integraba la
mesa de seguridad, por lo que
manejaba dichos temas y sería
capaz de darles continuidad
tras la salida de Monsalve. Sin
embargo, en la oposición se

muestran más críticos respecto
a los conocimientos que el sub-
secretario domina respecto a la
seguridad.

Desde Amarillos, su presiden-
te y diputado, Andrés Jouannet,
asegura que es parte de las comi-
siones donde se dis-
cuten los temas de
seguridad y el sub-
secretario no ha for-
mado parte de los
encuentros: “Estoy
en la comisión de
Defensa, donde es-
tamos discutiendo
la ley de Inteligen-
cia, y el ministro Cordero nunca
ha ido. Estoy en la comisión de
Seguridad Ciudadana, donde
acabamos de sacar la ley Antite-
rrorista y el ministro Cordero
nunca estuvo. Entonces, la ver-
dad es que es otro el argumento;
no tenían elenco, no tenían a
quién poner”, asegura. 

Así, Jouannet critica que “el
problema es que estamos desvis-
tiendo un santo para vestir otro,
porque Cordero estaba a caballo
de un proyecto que veníamos
trabajando varios parlamenta-
rios, que es el proyecto cárce-

les”. Pese a ello,
asegura que le en-
tregarán su apoyo
en el nuevo cargo
que ayer comenzó
a ejercer. 

En la misma lí-
nea, el diputado
Leal, sostiene que
“el ministro Corde-

ro en la comisión de Seguridad
no ha participado, yo no recuer-
do una oportunidad si ha ido o
no, y en la comisión de Defensa
lo tuvimos de invitado por el te-
ma de las cárceles”.

Asimismo, Longton señaló:
“Más que en temas de seguri-
dad, él ha participado en proyec-

tos que son propios de su carte-
ra, pero no en conjunto con la
ministra Tohá”. 

Primer día 
en el Interior

El subsecretario Cordero co-
menzó ayer a ejercer en su cargo.
Si bien tenía pactada una entre-
vista con un diario económico,
tuvo que suspenderla y se espe-
ra que mañana de su primeras
declaraciones en televisión. 

En la mañana de ayer se reu-
nió con el Presidente Gabriel Bo-
ric y posteriormente, a las 10:30
horas mantuvo un encuentro
con el general de Carabineros
Marcelo Araya y el director Ge-
neral de la PDI, Eduardo Cerna.
Se trataría de una reunión de
presentación y operativa.

Por la tarde mantuvo una reu-
nión vía Zoom con los delegados
regionales para hablar de las co-
ordinaciones de ayer, con moti-
vo del quinto aniversario del es-
tallido social. 

Hoy, además, tendrá que dar a
conocer el balance de los hechos
de violencia por la conmemora-
ción del 18 de octubre. Ayer se
comentaba que de ser una jorna-
da con incidentes aislados po-
dría ser él quien dé la vocería o
incluso el delegado presidencial
de la Región Metropolitana,
Gonzalo Durán. 

Entre las interrogantes que
deja la renuncia de Monsalve y
la designación de Cordero es si
Gabriel de la Fuente seguirá tra-
bajando en el Ministerio del In-
terior, jefe de Gabinete del ex-
subsecretario, quien deberá en-
tregar su testimonio ante la Fis-
calía en los próximos días, luego
de que la denunciante asegurara
que sería él quien el 2 de sep-
tiembre le “informase de un
cambio de funciones de las cual
no estaba informada”, lo que
conllevaría un aumento de su re-
muneración. 

Las conversaciones entre am-
bos, además, están siendo anali-
zadas por la Fiscalía. 

Ayer el subsecretario del Inte-
rior llegó a La Moneda junto al
jefe de Gabinete con el que tra-
bajaba en el Ministerio de Justi-
cia, Rodrigo González. De la
Fuente habría estado toda la jor-
nada haciendo el traspaso de in-
formación.

El primer día del exministro de Justicia como subsecretario del Interior:

Cordero debuta en subsecretaría y oposición
sospecha que es antesala para asumir la cartera

C. CASTILLO y J. SOTO

Dispares comentarios recibió su llegada en reemplazo de Monsalve y hay quienes plantean que sería la carta
para asumir en Interior una vez que Carolina Tohá deje el cargo para levantar una carrera presidencial. 

El nuevo subsecreta-
rio del Interior, Luis

Cordero, estuvo ayer
monitoreando lo suce-

dido con el aniversa-
rio del 18-0.
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BALANCE
El subsecretario
Cordero deberá

entregar detalles de los
hechos de violencia por

el 18 de octubre.
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